

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

D. Alejandro Rosselló, ministro

El diputado a Cortes por Mallorca D. Alejandro Rosselló ha sido nombrado Ministro de Gracia y Justicia.

Otro paisano nuestro que alcanza la investidura de consejero de la Corona. Ello enaltece a Mallorca.

El Sr. Rosselló ve premiada su lealtad al conde de Romanones y su consecuencia liberal. D. Alejandro Rosselló, fiel a sus principios, fué de los conatos monárquicos que se asoció ostensiblemente a las manifestaciones izquierdistas, quien se dirigió a los gobiernos aliados felicitándoles por su victoria, cuando el Congreso sólo votó la felicitación por la paz, juntado su nombre a los de los reformistas, republicanos y socialistas.

Ha sido de los pocos hombres de las filas monárquicas que han recogido elogios de la prensa republicana, por su orientación y sus actos francamente liberales. Ha sido, pues, un acierto del conde de Romanones el asociarlo a su Gobierno, como garantía ante las izquierdas del matiz del nuevo ministerio, bien homogéneo por cierto. D. Alejandro Rosselló es hombre que siente sinceramente sus ideas liberales y que ha anhelado trabajar por el engrandecimiento de la patria y de la región.

Ahora se le ofrece ocasión oportuna.

Su concepto de la política, fiel al ideal, le ha ocasionado muchos sinsabores, porque no siempre las aspiraciones de las huestes andan al compás de la alta aspiración, que por su nivel está más libre de pasioncillas, é impregnada de un espíritu de equidad y tolerancia que a veces pugna contra los deseos de quienes no ven la política en su parte espiritual, conductora de muchedumbres hacia su perfeccionamiento, sino para el logro de particularismos que pueden ensanchar las filas partidistas, a costa de la integridad del ideal. Don Alejandro Rosselló es un romántico de la política, en el buen sentido de la palabra, y, como tal, puede realizar una buena obra, teniendo por norma la pureza de las intenciones.

El señor Rosselló se había especializado en asuntos de Instrucción; estaba preparado para esta cartera y es lamentable que las combinaciones políticas le hayan llevado á otro ministerio, donde, no obstante, puede hacer cosas de provecho, dado su talento, probado y los conocimientos inherentes á su carrera.

Le felicitamos sinceramente, deseando que el acierto le acompañe en su importante misión.

PALMA

Niebla.—Anoche, a eso de las once, se cernió una niebla tan densa que no se distinguían los objetos á diez pasos de distancia.
Cámara de Comercio.—Proyectado por la Dirección General de Aduanas el acopio de datos respecto a estudio de la próxima Revisión arancelaria, esta Cámara de Comercio invita a los fabricantes e industriales de Mallorca para que en un plazo de quince días se sirvan alegar lo que tengan por conveniente acerca de la conveniencia de desdoblarse algunas de las partidas del Arancel vigente que afecten a sus respectivas manufacturas.

Por disparo.—Comunica la benemerita del puesto de Manacor haber tenido a un vecino del lugar de Fortarix, presunto autor de haber hecho varios disparos de revolver contra un convecino, produciéndole una herida en un brazo.
La Infantería a su patrona.—El Arma de Infantería nos ha invitado a las Misas que en honor de su Excelencia Patrona la Inmaculada Concepción y en sufragio de sus compañeros difuntos se celebrarán en la iglesia del Socorro los días 8 y 9 del corriente a las once.

La Protectora.—Por noticias de origen fidedigno nos hemos enterado de

que esta importante sociedad, teniendo en cuenta las anómalas circunstancias que atraviesa esta población en estos dos últimos meses, resolvió suspender la velada que, para los socios y sus familias, celebraba anualmente el día 8 del actual, y que ahora habiéndose ésta normalizado y no teniendo tiempo material para organizarla, para dicho día, tiene en proyecto llevarla a cabo, con el esplendor con que sabe hacerlo, el próximo día 26 de los corrientes, inmediato siguiente al de Navidad, destinando el producto de ella a la suscripción abierta a beneficio de los fondos sociales, algo quebrantados por el enorme peso que representaba el cumplimiento de las obligaciones motivadas por la citada anomalía.

La apertura de los centros docentes

Aludidos indirectamente los Directores de segunda enseñanza de esta capital por unas manifestaciones del Rector de la Universidad de Barcelona, concretadas en un telegrama publicado en nuestra edición de ayer, nos entregaron la siguiente nota: «Los Directores de los Centros docentes de esta capital, nos han manifestado que no han recibido ninguna orden que les autorice para abrir las clases». Hablamos luego con el Director del Instituto don Sebastián Font quien nos manifestó, ampliando las trascritas líneas, que la no apertura de los establecimientos citados se debió a un oficio remitido por el Gobernador Civil a los expresados Directores en que se ordenaba, de acuerdo con el Rector, que no se abriera las clases, hasta una nueva orden.

Esta nueva orden, nos añadió, no ha llegado y ello no ha dejado de producirnos extrañeza, dado el tiempo transcurrido desde que la Junta Provincial de Sanidad estimó que podía abrirse nuevamente las clases. En vista del telegrama publicado por LA ALMUDAINA, hemos acordado dirigir una carta colectiva al Rector explicándole lo que sucede y solicitando órdenes lo que sea procedente.

Las subsistencias

Nos manifestó ayer el alcalde accidental señor Barceló y Mir que siguiendo la campaña emprendida para el abaratamiento de las subsistencias había celebrado una entrevista con el Gobernador civil interino señor Jarraiz, quien se había mostrado dispuesto a cooperar sus gestiones en el sentido expresado. Mañana viernes, nos añadió, le visitare de nuevo para cambiar impresiones encaminadas á dar solución a los asuntos relativos á la venta de pan, huevos y demás artículos alimenticios. No va encaminada nuestra campaña á perjudicar á los productores, sino todo lo contrario procuraremos estar en buena armonía con ellos, pero si procurásemos que desaparezcan los intermediarios á fin de conseguir que los beneficios vayan directamente al consumidor.

Nos dijo también que por la mañana había estado en la Plaza de Abastos y de común acuerdo con el Teniente de Alcalde del distrito señor Rosselló había dictado algunas medidas encaminadas al logro del fin indicado. Nos añadió el señor Barceló que las disposiciones adoptadas para la venta del pescado están dando buenos resultados, pues impera el orden y se cumple la tasa. Mañana viernes nos añadió, se reanudar el funcionamiento de las mesas reguladoras en las que se expendirá la carne á medio real más barata que el precio de uso.

Nos dijo también que por el veterinario señor Riera habían sido decomisados 47 kilogramos de pescado (caramel) por no reunir las condiciones debidas. Para mayor vigilancia ha dispuesto que preste servicio el Inspector practico de pescado, denunciando al veterinario encargado las deficiencias que observe.

Del Ejército

Reserva.—Por R. D. ha sido concedido, á petición propia, el empleo de Inspector médico de segunda clase (Escuela de brigada), en situación de primera reserva, al coronel médico don Juan Ristol Cañellas, jefe hasta hora de Sanidad Militar de esta provincia.
Destinos.—Ha sido nombrado ayudante de campo del Capitán General de Baleares el comandante de caballería don Bartolomé Gímar Ramonell, que ha cesado en igual cargo á la inmedicación del general de la Fuente.

En Infantería.—Los tenientes (E. R.) don Evaristo Rico Pereira, don Gabriel Flaquer Masanet y don Bartolomé Nicolau Amorós, de la zona de Palma al regimiento de Palma; don Jaime Serra Cladera, don José Fullana Frau y don Juan Ramírez Llanas, del regimiento de Palma, á la zona de Palma en disponibilidad; don José Matíj Amengual, comandante militar del fuerte de Illetes, don Antonio Más Morey, ayudante de plaza de Palma, don Adolfo Alvarez Iglesias, de la penitenciaría militar de Mahón, y

TEATRO CINE

Hoy grandiosa reprise de la colosal serie Goumont
NUEVA MISION DE JUDEX
PROLOGO Y PRIMER EPISODIO EN 3 PARTES
EXITO GRANDIOSO DE LA CINTA EN 5 PARTES
LA VAGABUNDA
POR LA SRTA. MUSIDORA

don Pedro Alemany Marimón, comandante militar del castillo de Fornells, a la zona de Palma en disponibilidad; don Antonio Vicens Moll, de la zona de Palma, á desempeñar el cargo de comandante militar del castillo de Illetes, y don Gabriel Ferrer Veny, de la zona de Inca, á desempeñar el cargo de ayudante de la plaza de Palma.



Habiéndose agravado en su enfermedad el Excmo. señor don Joaquín Aguiló ayer fué visitado. De todas veras deseamos su mejoramiento.
Ha fallecido en esta ciudad don Pedro Perelló Simonet, cuya muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus cualidades personales.
Reciba su familia nuestro pésame especialmente su hijo don Pedro procurador de Inca y su hijo político don Juan Tomás, Oficial de Hacienda.

Nuestro distinguido amigo don Antonio Alorda Servera médico-dermatólogo del Hospital provincial nos participa haber abierto su nuevo consultorio calle de San Felú número 11, principal (esquina Montenegro).

En el vapor «Bellver» llegaron de ayer de Barcelona don Pablo Colombas, don Gabriel Oliver, don Pablo Cañellas y don Jaime Soler y señora.

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Rey Jaime II», don Julio Canals, don Enrique Bernat, don Vicente Marqués, don Onofre Sastre, don Julio Casals y señora, don Jaime Guzmán y don Alejandro Rodríguez.

Junta local de Reformas Sociales

Anoche, bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver y Mulet, con asistencia de los vocales señores don Gabriel Bosch, don Román Dochoa, don Jaime Simonet, don José Bsgur, don Benito Colombás, don Juan Pifa, don Miguel Pons, y del Inspector provincial del trabajo señor Sancho, se reunió en la Casa Consistorial dicha Junta.

Se procedió á la lectura del acta de la anterior, la que fué aprobada por unanimidad.

Se dió cuenta de varias denuncias formuladas contra los dueños de algunas droguerías de esta capital, por infracción de la Ley de 4 de Julio último, llamada de la jornada mercantil, convirtiéndose en apertur de oficina á los denunciados, previniéndoles que se continuaran infringiendo dicha Ley se les castigará con arreglo á la misma.

Se acordó oficiar al Gerente de un establecimiento que la excepción alegada en favor de abrir y cerrar dicho comercio á la hora que tenga por conveniente, solo le alcanza por lo que se refiere á los artículos de cirugía y ortopedia, si éstos se venden en sitio ó local separado de los del ramo de droguería que se expenden en el mencionado establecimiento.

La Junta se enteró de que, por infracción de la Ley de accidentes del trabajo, por la inspección habían sido denunciados encargados de obras particulares, á los cuales se les había impuesto la multa de cincuenta pesetas á cada uno.

Se con vino en proponer á la Alcaldía se sirva multar, con diez pesetas, al dueño de una mercería, por infracción de la Ley del Descanso y á la de 4 de Julio último.

Se acordó amonestar de oficio al dueño de una sombrerería, previniéndole se atenga, en lo sucesivo, al cumplimiento de la Ley del Descanso.

Después de breves manifestaciones de algunos de los reunidos, se convino en publicar un bando poniendo en conocimiento del vecindario, que de acuerdo con lo prevenido por la Ley de 4 de Julio anterior y el Reglamento para la aplicación de la misma, dicha Junta había acordado que las droguerías, según lo convenido, se abran diariamente a las 7 de la mañana y se cierren a igual hora de la noche y que los demás comercios en general, se abran cada día, a las ocho de la mañan

na, y se cierran a igual hora de la noche, previniendo a las diferentes secciones gremiales a las cuales afecte dicha resolución, que de no estar conformes con la misma, deberán presentar ante aquella Junta las reclamaciones que estimen pertinentes, dentro del improrrogable plazo de diez días, a contar de la fecha de la publicación del bando.

Atendiendo a las indicaciones hechas de común acuerdo por las partes obrera y patronal, e insiguiendo la costumbre establecida en años anteriores, se acordó considerar feriado el domingo 22 del corriente, en cuyo día todos los establecimientos podrán permanecer abiertos y efectuar toda clase de ventas, a cambio de permanecer cerrados y privados de toda venta el 25 del actual, día de Navidad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Política local

La noticia de haber sido nombrado ministro de Gracia y Justicia el diputado á Cortes por esta circunscripción don Alejandro Rosselló produjo gran júbilo entre los elementos liberales de esta capital.
La entrada al local del Centro Liberal, instalado en los bajos de la casa Alomar, fué anoche espléndidamente iluminada, viéndose dicha Sociedad concurridísima.
Se enviaron expresivos telegramas de felicitación al señor Rosselló.

A la Inmaculada

«Eplendurosos han continuado los actos con que los Congregantes Marianos de Montesión obsequian á la Reina Inmaculada. La asistencia ha sido simpática la han dado las noches y la nota simpática la han dado el número siempre creciente de jóvenes congregantes que diariamente se postran á los pies de su madre, rindiéndole tributo de reverencia y amor.
En la solemne reserva han tomado parte como preste en las noches anteriores los M. I. don Antonio Sancho, don Antonio Deyá, don Bartolomé Pascual y don Juan Quejigals y de ministros los Rdo. don Antonio Trujols y don Emilio Sagristá, don José Ferrer de la Cuesta y don Francisco Dameto, don Guillermo Puigserver y don Juan Planas, don Amalcover y don Miguel Alcover, todos antiguos congregantes.
Ayer jueves á los cultos ordinarios se añadió para continuar hoy y mañana el cumplimiento de cuarenta horas á intención de devota persona expóniéndose S. D. M. después de la misa de las 6 y media.
El domingo día 8 además de los cultos anunciados, en la función de la tarde habrá solemne procesión que saldrá por la plazuela contigua y á la que han sido invitadas las autoridades civiles de la provincia y ciudad.
Se pide á las familias cristianas se esfuerzen en adornar é iluminar sus fachadas y balcones para que sea un día Mariano español.
Los jóvenes congregantes han dado ya ejemplo. Una comisión de entre ellos compuesta de los señores Mulet hermanos, Coll y Bonnin ayudados por las piadosas familias de los señores Mulet y Vda. de Coll, han tomado á su cargo el adornar é iluminación de la fachada de la Casa Social (Miramar 14), y sobre fondo blanco, azul y rosa artísticamente adornado campea rodeada de luz y flores la imagen de María Inmaculada.
Cierra el hermoso conjunto un elegante dosel rojo carmesí. Á los pies de la Reina luce hermoso anagrama del nombre de María, colocado sobre rico damasco adornado con guirlandas y flores.

Audiencia

Causa por robo

Anteyar por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Miguel Martorell Palliser, acusado del delito de robo.
Representó el ministerio público el Abogado Fiscal señor Acqueroni.
La defensa del procesado corrió á cargo del Abogado don Manuel Fiol.
El procesado se confesó autor del delito, negando empero que ejerciera violencia alguna para verificarlo.
El Fiscal en su informe acusó al procesado de un delito de robo, solicitando del Jurado un veredicto de culpabilidad en dicho sentido.
La defensa sostuvo que el hecho era solo constitutivo de un simple delito de hurto.
El Jurado dictó veredicto conforme á la petición de la defensa y en su consecuencia el tribunal de derecho dictó sentencia condenando al procesado á la pena de un mes y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

COBERTES ROCALLA
LBS MES
ECONOMIQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA Y C. Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Telefon 3344 A.
REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA JULIO, 17, 2.ª, 2.ª

Curación de las hernias

Interesa saber á todos los que sufren
que el próximo MIERCOLES 11 de Diciembre, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuádruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.
Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único é infalible de vuestros graves males.
Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, unicamente el próximo miércoles día 11 de Diciembre.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su despacho de Barcelona, Unión 13.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

CULTOS

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime en honor de la Inmaculada Concepción de María Exposición á las seis; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro; á las cinco y tres cuartos Rosario, último día de novena con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre y reserva de S. D. M.
Cuarenta horas fuera de turno
Continúan en San Jerónimo en honor del Misterio de la Inmaculada: Exposición á las siete; á las diez Misa cantada; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Inmaculada y reserva de S. D. M.
Otros funciones
En la Catedral Basilica, después de los Divinos Oficios de la tarde, se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de la Inmaculada.
En San Felipe Neri, en la noche del 7 al 8, Adoración Nocturna por el turno Sangnis Christi.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.
Societades y Corporaciones

La Alfombra
46-Berard-46
Todos los días laborales de diez á doce, se pagará en las Oficinas de esta Sociedad, la segunda cantidad de reparto acordada en la última junta general extraordinaria.
Palma 3 Diciembre 1918.—Por a. de la J. D.; El Vocal Secretario, Juan Oliver.
Ceatros Principal
Hoy llegará á Palma la compañía de comedia española Catalá Torner, que el sábado por la noche ha de debutar en nuestro primer coliseo.
La compañía se presenta a las nueve de la noche, con *El adversario*.
Este
Hoy debutará la eminente bailarina española Nati la *Bilbainita*, artista que goza aquí de tan grandes simpatías, por su exquisito y refinado arte.
Baleaz
Han empezado ya los trabajos para convertirlo en Circo Ecuestre, procediéndose ya al arreglo de la pista y demás detalles.
Para mayor comodidad del público se abrirá una nueva puerta de ingreso al teatro en la parte posterior, frente a la parada del tranvía.
La lista de la compañía ha quedado ya última y la forman 75 artistas, siendo la mayoría de los números nuevos en Palma.
Uno de estos días se publicarán las listas y precios.
La Protectora
Con gran éxito se estrenó ayer la película Pathé de admirable fotografía «La Vagabunda».
Hoy anuncia la empresa la reprise de la serie Nueva Misión de Judex, que en Mayo obtuvo en este mismo cine un señalado triunfo.

CINE MODERNO
HOY A LAS SEIS TARDE
EXITAZO de la preciosa película en cinco partes, série de Antores Selectos y exclusiva de este Cine NANTAS interpretada por la bellísima artista LINA D'AX acompañada del reputado actor E. DAVESNE.
La chistosa L. K. O. en dos partes DE VERANO.
Grandiosa entrada del Rey y la Reina de Bélgica en Brujas

CINE MODERNO
HOY A LAS SEIS TARDE
EXITAZO de la preciosa película en cinco partes, série de Antores Selectos y exclusiva de este Cine NANTAS interpretada por la bellísima artista LINA D'AX acompañada del reputado actor E. DAVESNE.
La chistosa L. K. O. en dos partes DE VERANO.
Grandiosa entrada del Rey y la Reina de Bélgica en Brujas

NO DRIZA
se desea para criar en casa char en breve á Barcelona. Dirígase: Sa-lud, 9, Terrero.
Pedid en todas partes
El Amontillado «EL 68» y las Sidras Champagnes «Princesa de Asturias» y «Guirri» Representantes exclusivos en Mallorca Lladó Garcés, San Miguel, 108, Palma

NO DRIZA
se desea para criar en casa char en breve á Barcelona. Dirígase: Sa-lud, 9, Terrero.
Pedid en todas partes
El Amontillado «EL 68» y las Sidras Champagnes «Princesa de Asturias» y «Guirri» Representantes exclusivos en Mallorca Lladó Garcés, San Miguel, 108, Palma

NO DRIZA
se desea para criar en casa char en breve á Barcelona. Dirígase: Sa-lud, 9, Terrero.
Pedid en todas partes
El Amontillado «EL 68» y las Sidras Champagnes «Princesa de Asturias» y «Guirri» Representantes exclusivos en Mallorca Lladó Garcés, San Miguel, 108, Palma

TELEGRAMAS

La crisis resuelta.—Gobierno Romanones.

Madrid 5 a las 5
Hay gobierno.—Los catalanistas satisfechos
 El Conde de Romanones fué a Palacio a las once y cuarto de la noche, saliendo a las doce y diez.
 Al salir nos dijo: Hay Gobierno; lo formaré con amigos míos, sin el señor Alba.
 Juraremos mañana a las doce.
 Suena para nuevos ministros los nombres de Ruiz Jimenez, Alejandro Rosselló, Baldoimero Argente, Vincentí, Salvatella, Marqués de Cortina y González Hontoria.
 Los catalanistas se muestran satisfechos de la solución, pues lo principal para ellos era que no entrase el señor Alba.
Se intentó la formación de un Gobierno nacional
 En la reunión celebrada la tarde última en el ministerio de Estado, propuso el Conde de Romanones una concentración monárquica, como se hizo el 21 de Marzo, presidiendo el gobierno el mismo Conde, con ministros de los partidos respectivos.
Alba y el nuevo Gobierno
 Amigos del ex-ministro de Hacienda señor Alba han dicho que el Marqués de Alhucemas prestará amigos para formar el ministerio, pero que el señor Alba se ha negado a continuar en el Ministerio de Hacienda.
Para aprobar los presupuestos
 Don Melquiades Alvarez ha dicho que el Gobierno que se forma es interino con objeto de aprobar los presupuestos.
En favor de la autonomía de Cataluña
 El representante de los mineros del Norte señor Llaneza que ha estado en Barcelona nos ha manifestado que la impresión de su viaje a la ciudad condal, es favorable a que se conceda la autonomía a Cataluña.
En contra y en pró de la autonomía
 A consecuencia del cierre de comercios que se proyecta para protestar de la autonomía catalana, varios ateístas organizan una contra-manifestación.
¿Actúan nuevamente determinados organismos?
 Circula el rumor de que en vista de lo anormal de las circunstancias, han comenzado nuevamente a actuar determinados organismos de gran influencia nacional.
Las diputaciones castellanas y leonesas contra la autonomía
 En la Diputación Provincial de Madrid se ha celebrado la reunión de los representantes de las diputaciones castellanas y leonesas, concurriendo además sesenta diputados y senadores por esos distritos.
 Presidió el acto el presidente de la Diputación de Burgos con los presidentes de las de Valladolid y Madrid.
 Se leyeron las conclusiones que se entregarán al Gobierno, acordadas en la asamblea de Burgos.
 Pronunciaron discursos los señores Ropy Villanova, Abilio Calderón, Bahalunde, Gavila y Barriobero, los presidentes de las diputaciones de Madrid y León y otros.
 En vista de la crisis se acordó aplazar la entrega del documento hasta que se solucionara la crisis.
 Pedirán audiencia al Rey para entregarle el mensaje.
 Las conclusiones aprobadas por aclamación son las siguientes: Afirmación de la unidad nacional, reservando el Estado integras las facultades de la soberanía. Solicitar una amplia descentralización económica y administrativa. Oponerse a toda autonomía que merme la soberanía de la nación.
 En la reunión reinó gran entusiasmo mostrándose la decisión de promover una campaña que contrarestara la emprendida por algunos elementos de Cataluña.
 Madrid 5 a las 13
Los ministros no saben que carteras van a desempeñar
 A las doce menos diez de la mañana llegó el señor Cabelotó a Palacio de uniforme.
 Momentos después llegó don Alejandro Rosselló.
 Ambos dijeron a los periodistas que ignoraban las carteras que ocuparían.
 Momentos después llegó el Conde

de Romanones, manifestando a los periodistas que la designación de carteras no podía hacerla aun porque no la conocía el Rey.
 Solo puedo facilitarles los nombres de los nuevos ministros que son los señores Rosselló, Cabelotó, Gimeno, Berenguer, Chacón, Marqués de Cortina, Argente y Salvatella.
El nuevo Ministerio
 Madrid 5 a las 13'40 (Urgente)
 El nuevo ministerio Romanones ha quedado constituido en la siguiente forma:
 Presidencia y Estado.—Conde de Romanones.
 Gracia y Justicia.—Don Alejandro Rosselló.
 Gobernación.—Don Amalio Gimeno.
 Hacienda.—Don Fermín Cabelotó.
 Guerra.—General Berenguer.
 Marina.—Almirante Chacón.
 Fomento.—Marqués de Cortina.
 Instrucción.—Don Joaquín Salvatella.
 Abastecimientos.—Don Baldoimero Argente.
 Madrid 5 a las 14
Los nuevos ministros con el Rey.—Hacia el martes o miércoles el Gobierno no irá a las Cortes
 A la una y veinte salieron los ministros de Palacio.
 Al Conde de Romanones le rodearon los periodistas, políticos y numerosos curiosos.
 El Conde facilitó la lista del nuevo Gobierno, que les hemos telegrafiado urgentemente.
 El Conde manifestó que habían celebrado Consejo con el Rey y que después cumplimentaron a las Reinas.
 Por la tarde se posesionarán los nuevos ministros, y a las seis celebraremos Consejo en la Presidencia.
Periodistas.—¿Y de Cortes?
 Conde.—Iremos a las Cortes en el plazo más breve posible, seguramente el martes o miércoles de la próxima semana, pues antes tengo que hablar con unos y otros porque hay que tener en cuenta que soy jefe de un Gobierno que solo cuenta en el Congreso con unos cuarenta diputados. Necesito el auxilio de otras fuerzas parlamentarias para legalizar la situación económica y otros asuntos urgentes.
La jura
 El acto de la jura de los nuevos ministros se verificó en la cámara regia, acompañando al Monarca, los jefes palatinos, sus ayudantes, los jefes de alabarderos y el personal de la servidumbre de Palacio.
 Asistieron también los ministros salientes.
 El ministro de Gracia y Justicia saliente señor Roig y Bergada tomó el juramento al Conde de Romanones y éste luego a los demás ministros.
 Madrid 5 a las 14'30
Roig y Bergada vuelve a las Ramblas
 El señor Roig y Bergada, al salir de Palacio, después de tomar el juramento a los nuevos Ministros, se despidió de los periodistas, diciendo:
 Señores: Acabo de cumplir mi misión. Ahora me voy a las Ramblas, desde donde presencié los sucesos que han de ocurrir y allí esperaré el fallo del tiempo, que es inapelable.
Nota oficiosa de Garcia Prieto
 El Marqués de Alhucemas ha facilitado la siguiente nota oficiosa:
 En las visitas que hizo esta mañana el Conde de Romanones al señor Garcia Prieto le participó participarle la resolución de la crisis y la forma en que pensaba constituir el Gabinete.
 El Marqués de Alhucemas, sin más reserva que la de su opinión y la de sus amigos sobre la cuestión de la autonomía regional, ofreció al Conde de Romanones el apoyo incondicional del partido que acudida solo para legalizar la situación económica, sino para cuantas reformas sociales y democráticas se proponga realizar, así, como para toda obra de Gobierno.

Los conservadores
 El señor Dato ha reunido a las ocho de la noche a los ex-ministros de su partido en su domicilio.
 Como resultado de la deliberación envió el señor Dato al Conde de Romanones una carta haciendo constar que se hallaba dispuesto a prestarle la colaboración parlamentaria de los conservadores para aprobar la fórmula que solucionara el problema económico.
Una nota de la Federación Gremial Española
 La Federación Gremial Española ha publicado una nota diciendo que en la reunión celebrada para tratar de la autonomía de Cataluña, se ha acordado que el Comité entiende que no es asunto comprendido en sus funciones, no habiendo adopción de actitud alguna mientras la petición no sea recogida por el Gobierno y se conozca los términos en que se planteará el problema en el Parlamento.
 Tacha de ligerezas las actitudes de otras Sociedades económicas que han adoptado resoluciones acerca de este asunto.
 Entiende el Comité que el planteamiento de la autonomía por el desquiciamiento de la administración pública debiera ser un estímulo para el afianzamiento en cada región de la propia personalidad.
 Madrid 5 a las 17
Romanones ofreció a Alba la cartera de Hacienda
 A las once de la mañana estuvo el Conde de Romanones en el domicilio del señor Alba para tratar de convenirle para que continuara en el Gobierno desempeñando la cartera de Hacienda.
 El señor Alba le repitió que él no ha cambiado de actitud y entraría por consiguiente en el Gobierno, si lo hacía el Marqués de Alhucemas.
 También el señor Alba ofreció en igual forma que al señor Garcia Prieto su apoyo al Conde de Romanones para solventar la cuestión económica.
 Esta noche se propone el señor Alba publicar una nota.
En el Congreso
 En el Congreso ha habido mucha animación, comentándose de muchas maneras la solución de la crisis.
 A buen número de conecetaristas les parece bien que se haya prescindido de los gabinetes de concentración que han fracasado completamente.
Dice el general Miranda
 El ex-ministro de Marina general Miranda que se hallaba en los pasillos del Congreso decía que a ojos cerrados desde ayor comprendió que la única solución de la crisis era un gabinete liberal presidido por el Conde de Romanones.
Manifestaciones de Bergamín
 El ex-ministro conservador señor Bergamín ha declarado que cree que la presencia del Gabinete romanonista significa una interinidad para legalizar la situación económica y aprobar lo más urgente y posible o que detrás de eso está el decreto de disolución de Cortes para luego el Conde de Romanones hacer un Gobierno fuerte con elementos regionalistas y reformistas.
 Respecto al partido conservador declaró que éste subsistirá a pesar de cuanto se viene diciendo, y ya ven Vds. como tenemos que volver a los partidos únicos, tanto como se los ha combatido!
 El partido conservador puede tener defectos y estar anticuado; pero yo que soy Presidente de la sociedad de sastres se me ocurre un símil:
 Cuando uno tiene un traje estropeado y roto, si no tiene otro que ponerse, no se le ocurre quitárselo para ir enseñando las vergüenzas; lo natural es remendarlo y arreglarlo.
 Y eso es lo que debe hacerse con el partido conservador: si tiene defectos y está anticuado que se haga otro que venga a sustituirlo.
 Lo que España no puede dejar de tener partidos fuertes que alternen en el poder y el partido conservador tiene que existir porque ha sido y es el defensor de todos los intereses.
Rosselló toma posesión
 A las cuatro de la tarde ha tomado posesión de la cartera de Gracia y Justicia el nuevo Ministro señor Rosselló.
 Le dió posesión el Ministro saliente señor Roig y Bergada, quien fué despedido cariñosamente por el personal del Ministerio.
Declaraciones de Puig y Cadafalch
 El Presidente de la Mancomunidad de Cataluña señor Puig y Cadafalch ha manifestado que el nuevo Gobierno le parecía bien como también el que haya triunfado un nombre del Gobierno anterior que planteó el criterio de más simpatía al nuestro.

Mañana marcha a Barcelona el Consejo de la Mancomunidad y los parlamentarios catalanes.
 Nos añadió que es inexacto que el documento que publica la prensa sea de la colonia catalana, pues va firmado por seudónimo.
 Ha recibido, el Comité que gestiona la autonomía, numerosas cartas de personalidades de dicha colonia en Madrid, negando todo valor a dicho documento.
 Por la noche se reunirán en el Hotel Ritz el Consejo de la Mancomunidad con los parlamentarios adjuntos para tratar de la política actual.
Colizaciones
 Madrid 5 a las 17

Interior fin de mes	78 90
Amortizable 5 p/g	00 00
Amortizable nuevo	84 80
Banco de España	482 00
Compañía Tabacalera	29 500
Francos	92 10
Libras	23 93
Exterior	85 20

La paz
Telegramas de Madrid
 Madrid 4 a las 24
Los aliados contra los bolcheviks de Rusia
 Nauen.—Se presentó en aguas de Libau una escuadrilla inglesa compuesta de cuatro cruceros protegidos y seis destructores. A bordo de estos barcos hay tropas de desembarco; se trata de fuerzas militares para el plan de campaña que la Entente ha organizado contra los bolcheviks.
Los bolcheviks en Alemania
 Nauen.—Se ha comprobado que los enviados del soviet ruso no solo hacen propaganda bolcheviki, sino que facilitan armas a los revoltosos.
 Madrid 5 a las 5
A favor de los prisioneros alemanes
 Nauen.—El Gobierno alemán ha dirigido a la embajada de Suiza en Berlín una nota verbal, para que recabe de los aliados la repatriación de los prisioneros alemanes, poderes para que los representantes de los países protectores puedan visitar a los prisioneros alemanes y socorrerles, permiso para comprar libremente víveres y ropas con destino a los prisioneros.
Enrique de Prusia apoya al gobierno alemán
 El hermano del Kaiser, Enrique de Prusia ha publicado un manifiesto dirigido a los miembros de la Casa Real alemana, afirmando que apoyará al gobierno constituido, ante la gravedad de las circunstancias, a pesar de su afecto al Kaiser.
 Expresa el deseo de que los demás miembros de la familia real compartan su opinión.
La conferencia preliminar de la paz.—La extradición del Kaiser
 Oarnarvon.—«The Times» enumera las conclusiones que supone se tratarán en la conferencia de los aliados en Londres: los preliminares de la paz, solicitar la extradición del Kaiser de Holanda, para someterlo a un tribunal y la duración del armisticio.
 La conferencia preliminar aliada se celebrará en París, alrededor del 15 de Diciembre y la conferencia general de la paz a fines de Enero.
 Madrid 5 a las 6
Los bolcheviks y Finlandia
 Londres.—Los bolcheviks han intentado desembarcar en Finlandia, pero la artillería los rechazó.
 Los buques rusos han cortado las comunicaciones entre Helsinki y Reval.
 Los bolcheviks procuran ocupar Reval antes de que llegue allí la escuadra británica.
Las elecciones inglesas
 Londres.—Se ha verificado la presentación de candidaturas para las elecciones generales.
 Dicha presentación tuvo lugar el 4 del corriente.
Manifestación contra un Ministro suizo
 Ginebra.—Se ha celebrado una manifestación de estudiantes para protestar contra el Ministro de Negocios Extranjeros.
 Los manifestantes se situaron ante el edificio del Ministerio.
 Un estudiante provisto de una pistola quiso asesinar al Ministro.
 Se ha colocado ametralladoras en el patio del Ministerio.
Clemenceau, Académico de Medicina
 París.—A propuesta del Presidente de la Academia de Medicina, ha sido

elegido por aclamación académico de la misma el jefe del Gobierno M. George Clemenceau.
 Clemenceau es, como se sabe, médico.
Los malos tratos a los prisioneros
Berna.—Ayer se reunió la Comisión encargada de investigar los malos tratos a los prisioneros aliados.
 Han sido invitados los representantes de los Gobiernos enemigos para asistir a las deliberaciones de la Comisión.
 Esta se propone castigar a los culpables.
Ciudades excluidas de la zona de guerra
Londres.—Han sido excluidas las ciudades de Dover y Folkestone de la zona de guerra.
 No es necesario obtener permiso para trasladarse de una a otra localidad.
La situación en Berlín
Berna.—Dicen de Berlín que el Prefecto de Policía de aquella capital ha advertido a los extranjeros que se abstengan de ir a Berlín, pues a causa del regreso de los movilizados se exponen a quedar sin trabajo y aumentar la carestía de los víveres.
La renuncia del kronprinz
Berna.—Se dice que pronto se publicará la renuncia del Kronprinz a sus derechos a la corona.
 La renuncia no es extensiva a sus hijos.
Apertura de las Cámaras portuguesas
Londres.—Se verificó la apertura de las Cámaras.
 En ambas se pronunció discursos de congratulación por la victoria de los aliados.
Los polacos en Galtizia
Berna.—Los polacos han entrado en Lemberg después de haber hecho desalojar la ciudad a las tropas ucranianas.
 De los combates para ello librados resultaron 200 muertos y varios centenares de heridos.
 Han quedado restablecidas las comunicaciones entre Cracovia, Lemberg y otras ciudades.
 Los destacamentos italianos se retiraron a Rawarza, mientras el Consejo Nacional ucraniano de Galtizia se establece en Stanislaw.
Los americanos piensan en Alemania
París.—Un comunicado especial americano enviado de la frontera de Luxemburgo dice que el ejército americano de ocupación ha penetrado en Alemania.
 La entrada se verificó sin tropiezo alguno y sin desórdenes.
 A las tropas se les tributo un gran recibimiento.
El nuevo Gobierno rumano
Jassy.—El nuevo Gobierno rumano ha quedado constituido del modo siguiente:
 Presidencia, General Coand; Gobernación, Ralhojio; Instrucción, Possi; Guerra, Gregosko; Fomento, Salignig; Agricultura, Fotin-Enesco; Hacienda, Cacar-Quiriacenco; Justicia, Budgan.
Velero inglés naufragado
Oporto.—El velero inglés «Success» se ha naufragado.
 Dicho buque venía cargado de balcas.
Telegramas de Barcelona
 Barcelona 4 a las 23
Baviera quiere enviar delegados propios a la Conferencia de la Paz
Zurich.—El Gobierno de Baviera insiste en querer enviar a la Conferencia de la Paz Ministros plenipotenciarios distintos de los que envíe el Gobierno alemán, del cual se ha desentendido.
Los socialistas belgas no quieren alternar con los alemanes
Bruselas.—La Federación Socialista del Norte de Bélgica ha protestado contra la decisión de Hypomans de convocar el Comité Socialista Internacional.
 La protesta dice que los belgas no pueden en manera alguna alternar con los socialistas alemanes, que aprobaron la conducta de los invasores de Bélgica.
Las sesiones de la Comisión interaliada
Londres.—La Comisión interaliada celebró cuatro sesiones.
 Parece que hubo acuerdo completo.
 Se ha recibido la aprobación del Gobierno británico a los acuerdos y se tiene la seguridad de que Francia e Italia aprobarán la labor de sus delegados.

La Comisión financiera determinará la manera práctica como Alemania podrá pagar sus deudas.
El Mariscal Foch dió algunas explicaciones sobre la manera como se cumple el armisticio.
 Estas conferencias abreviarán el trabajo de las de la paz.
Protesta contra el trato del Kronprinz
La Haya.—El diputado socialista Duys ha protestado ante el Gobierno del régimen de favor concedido al Kronprinz, mientras muchas familias holandesas carecen de lo necesario.
Wilson a Europa
Washington.—El presidente Wilson ha embarcado esta mañana hacia Europa.
Los Reyes de Bélgica a París
París.—Mañana, con motivo de llegar a esta capital los Reyes de Bélgica, ha sido declarado festivo.
 El recibimiento que se tributará a los soberanos belgas será enorme.
Regreso de personajes aliados
Londres.—Clemenceau, Foch, Orlando y Sonnino han embarcado en Douvres, de regreso a sus respectivos países, después de haber asistido a las sesiones de la Conferencia Interaliada.
Próximo discurso de Lloyd George
Londres.—El día 9 de los corrientes Lloyd George pronunciará un discurso político en una gran reunión electoral en Quens Hall de Londres, siendo el auditorio enteramente de mujeres y solo tendrán entrada el primer ministro y los representantes masculinos de la prensa.
Bolchevikismo contra los indígenas de Estonia
 Se dice que en Estonia ocurren hechos sangrientos entre bolcheviks y los indígenas, manteniéndose neutrales las tropas alemanas las que están preparando su regreso sin que se los moleste.
Los Reyes rumanos en Bucarest
Bucarest.—La familia real de Rumania llegó a Bucarest a últimos de noviembre.
 El Gobierno queda instalado en Bucarest presidido por el general Coanca quien queda también encargado del ministerio de Negocios Extranjeros.
Declaración del gobierno de Omsk al de Francia
Vadivostok.—Se ha dirigido por el gobierno provincial de Omsk al gabinete francés una declaración consignando que el Gobierno presidido por el almirante Koltchat asume a medida de la Constitución de la Rusia unificada la obligación de cumplir todos los compromisos financieros que incumbían al Tesoro del Estado ruso como son los intereses y amortización de los empréstitos interiores y exteriores, cumplimiento de contratos y pago de créditos y pensiones; declarando la nulidad de todas las disposiciones publicadas por el gobierno de los soviets.
Noticias del Extranjero
 Barcelona 4 a las 23
Mobilización en Chile
 Santiago de Chile.—Se ha ordenado la movilización de las quintas de 1917 y 1918, que suman un total de 19.000 hombres.
 CORRESPONSAL
Noticias de Barcelona
 Barcelona 5 a las 22'30
La prensa y el nuevo Gobierno
 Respecto al nuevo Gobierno «El Noticiero» dice que ha producido descontento.
 «La Veu de Catalunya» se muestra confiada, pues cree que el Conde de Romanones afrontará el problema catalán.
Pidiendo la aprobación de las bases para la autonomía
 El Ayuntamiento de esta Capital, en la sesión celebrada anoche acordó por unanimidad dirigirse a los representantes en Cortes de Cataluña, pidiendo que se aprueben las bases para la autonomía que tienen presentadas.
BUXAREU
Baleares fuera de Baleares
 Barcelona 5 a las 23
La tasa de la habichuela de Mallorca
 La Aalcaldía ha tasado algunos cereales, entre ellos las habichuelas de Mallorca, fijando el precio de 74 pesetas los cien kilogramos al por mayor y el de 80 céntimos el kilogramo al por menor.
 CORRESPONSAL